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1 INTRODUÇÃO  

Presidente Venceslau é um município brasileiro do estado de São Paulo. Pertencente 

à microrregião e mesorregião de Presidente Prudente. Localiza-se a oeste da capital 

do estado, distando desta cerca de 620 km. Ocupa uma área de 755,010 km² e sua 

população total é de 39.000 habitantes, segundo o censo demográfico realizado pelo 

Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística . 

2 APROVAÇÃO DA CIP OU CFIP 

O Departamento Jurídico da Prefeitura Municipal em conjunto com o Jurídico da 

Concessionária Caiuá, elaboraram Lei municipal para implementar a Contribuição de 

Iluminação Publica, o qual foi aprovado pelos Vereadores do Município. 

3 ELABORAÇÃO DOS TRABALHOS APÓS A IMPLANTAÇÃO 

ILUMINAÇÃO PUBLICA 

Após a aprovação da CIP, o município de Presidente Venceslau ao assumir toda a 

responsabilidade em relação à iluminação pública, (ruas e praças) fez a contratação 
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de um Engenheiro Eletricista para dar todo respaldo técnico e logístico na 

manutenção da iluminação da cidade. 

4 TREINAMENTO DOS FUNCIONÁRIOS DE ACORDO COM A NR 10 

A primeira medida adotadapelo  Engenheiro responsável, foi de organizar  uma 

equipe de eletricistas dotados de conhecimentos em seguranças exigindo dos mesmos 

a participação em cursos de segurança como a NR10, para que assim pudessem se 

qualificar ainda mais, sendo que em curto espaço de tempo nossos eletricistas 

estavam totalmente aptos para as novas tarefas. 

5 MONTAGEM DOS FERRAMENTAL 

Nesta etapa o município adquiriu uma camionete S-10 no qual  foram feitas todas as 

adaptações necessárias  no veículo com  objetivo principal em atender dentro das 

normas de segurança e com mobilidade. Este veículo é equipado de cones de 

sinalização, escadas, sealed beam para iluminação noturna, cintos de segurança, 

bastão, etc...  (vide foto abaixo) 

 

6 DEFINIÇÃO DO EPI E ROUPAGEM APROPRIADA. 

Pensando ainda em dar mais segurança aos eletricistas, foi adquiro pela prefeitura do 

município de roupas anti - chamas, botas, capacetes, e ferramentas de uso pessoal 

como alicate e chaves de fenda e etc. vide fotos.... 



 7 LEVANTAMENTO DOS DADOS TÉCNICOS 

DA SITUAÇÃO EXISTENTE 

   TIPO LÂMPADA E POTÊNCIA 

7.1  NUMEROS DE LAMPADAS VAPOR DE SÓDIO 70 W:      4.500 

7.2  NUMEROS DE LAMPADAS VAPOR DE SÓDIO 150 W:       180 

7.3  NUMEROS DE LAMPADAS VAPOR DE SÓDIO 250 W:    1.320 

7.4  NUMEROS DE LAMPADAS VAPOR DE SÓDIO 450 W:       280 

7.5  NUMEROS DE LAMPADAS VAPOR DE META. 100 W:       140 

7.6  NUMEROS DE LAMPADAS VAPOR DE META. 150 W:         58 

7.7  NUMEROS DE LAMPADAS VAPOR DE META. 20 W:           80 

               TOTAL              7.018 

     DEMAIS EQUIPAMENTOS 

7.8  TOTAL DE RELÉ FOTOÉLÉTRICO                                    3.800 

7.9  TOTAL DE CHAVES DE COMANDO                                   228        

                                                                      TOTAL              4.028 

No atendimento de uma reclamação de ponto com uma luminária defeituosa, 

podemos deparar com vários fatores para o pronto atendimento, como: 

1. Lâmpada queimada 

2. Reator Queimado 

3. Rele queimado 

4. Fiação solta 

5. Receptáculo em curto 

6. Rele com mau contato 

7. Refletor sujo ou quebrado 

8. Etc.... 

8 IMPLANTAÇÃO DO 0800135959 - OCORRENCIAS DIÁRIAS – TEMPO 

DE ATENDIMENTO 

Pensando em um bom atendimento aos munícipes , foi implantado por parte da 

prefeitura um numero telefônico gratuito 0800135959, com ampla divulgação nas 

contas de energia e em toda na mídia de alcance. 

No Início a prefeitura recebia em media 20 reclamações para os reparos necessários 

na iluminação, hoje este numero reduziu para no máximo 5  reclamações em média, 

demonstrando assim o  bom atendimento e a boa qualificação do trabalho. 



 Nos primeiros meses, o atendimento por parte da prefeitura era no 

máximo de 36 hs, bem inferior o atendimento da Concessionária de 48 hs. 

 Após um ano a equipe da prefeitura reduziu este tempo para no máximo 

de 12 hs. 

 Hoje, todas as reclamações feitas até as 17hs, são atendidas no mesmo dia. 

9 PERSPECTIVAS E CONCLUSÕES FINAIS 

O grande objetivo da equipe de trabalho na Iluminação Pública é buscar produtos de 

boa qualidade, onde teremos menos incidências de queima de lâmpadas, reles e 

reatores. Outro fator muito importante com a melhor eficiência nos reparos com 

tempos bem reduzidos, faz com que os eletricistas procuram dar manutenções mais 

efetivas como limpeza das luminárias e  melhoria no nível de iluminamento em locais 

importantes do municípios. 

Para que todo este resultado tenha êxito, é muito importante que o município tenha 

um ENGENHEIRO ELETRICISTA e / ou TÉCNICO ELETROTÉCNICO, 

legalmente habilitado e capacitado coordenando todo este trabalho. 

Que é o caso do Município de Presidente Venceslau, que fez a contratação de um 

ENGENHEIRO ELETRICISTA coordenando e orientando toda a equipe de 

eletricistas e elaborando projetos que visam dar qualidade e melhorias em toda 

iluminação pública do município, fazendo com que os cidadãos sintam-se felizes em 

colaborar com o município, pagando a CIP. 

Em 2014 no inicio do quarto ano, programamos trabalhar com lâmpadas de Led. Para 

isso, estamos instalando experimentalmente em setores de maior dificuldade na 

manutenção e troca, pois requer o auxilio de equipamentos específicos, com a 

redução da altura das luminárias que irão facilitar a manutenção e consequentemente 

teremos uma grande redução no consumo de energia pela característica da lâmpada . 

10 FONTES DE INFORMAÇÕES 

RESOLUÇÃO 414 ANEEL 

CAIUÁ DISTRIBUIDORA DE ENERGIA S/A 

NR10  

 

Luiz Alberto Tannous Challoutts 

Engenheiro Eletricista - CREASP 


